

AL-TIJARY

Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam



Assessing Factors Influencing Moral Hazard of Mudharaba and Musyaraka
Financing In Islamic Banking; Case Study in Surakarta
Indah Piliyanti & Afrilianti Romadhon

Sistem Operasional Pegadaian Syariah Berdasarkan Surah Al-Baqarah 283
pada PT. Pegadaian (Persero) Cabang Syariah Gunung Sari Balikpapan
Rachmad Saleh Nasution

Pengaruh *Corporate Governance*, *Growth Opportunity* dan *Net Profit Margin* (NPM)
Terhadap Nilai Perusahaan (Studi Empiris pada Perusahaan *Go Public*
di Bursa Efek Indonesia Tahun 2008-2011)
Tikawati

Potensi Pencapaian Pengumpulan Zakat dan Permasalahannya
di Kabupaten Banyumas Dan Purbalingga
Dwita Darmawati & Alisa Tri Nawarini

AL-TIJARY

Volume
1Nomor
2Halaman
83-207Samarinda
Juni 2016ISSN
2460-9404

Diterbitkan Oleh:
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
IAIN SAMARINDA



يصلتنا

Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam

AL-TIJARY (P-ISSN: 2460-9404; E-ISSN: 2460-9412) is a scholarly periodical published by the Faculty of Economics and Islamic Business, IAIN Samarinda. It is a peer-reviewed journal of Economics and Islamic Business, including: Islamic Economics, Islamic Business, Islamic Banking, Islamic Capital Markets, Islamic Wealth Management, Issues on Shariah Implementation/Practices of Islamic Banking, Zakat and Awqaf, Takaful, Islamic Corporate Finance, Shariah-Compliant Risk Management, Islamic derivatives, Issues of Shari`ah Supervisory Boards, Islamic Business Ethics, Islamic Accounting, Islamic Auditing. The journal is published twice.

© All Rights Reserved

No parts of this publication may be reproduced in any form without prior written permission from *Al-Tijary*, to whom all requests to reproduce copyright materials should be redirected. *Al-Tijary* grants authorisation for individuals to photocopy copyright materials for private use. This authorisation does not extend to any other kind of copying, in any form, and for any purposes other than private research use.

Open Access Information

Al-Tijary provides immediate open access to its content on the principle that making research freely available to the public supports a greater global exchange of knowledge. The journal provides full contents at:

<http://journal.iain-samarinda.ac.id/index.php/altijary/index>

Mailing Address

Al-Tijary

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Samarinda

Jl. H.A.M. Rifadin, Loa Janan Ilir Samarinda, Kalimantan Timur, Indonesia.

e-mail: redaksi.altijary@gmail.com

website: <http://journal.iain-samarinda.ac.id/index.php/altijary/index>



Journal Ekonomi dan Bisnis Islam

Editor In Chief

Akhmad Nur Zaroni

Managing Editor

Agus Setiawan

Penyunting Ahli

Suliyanto Suliyanto, *Universitas Jenderal Soedirman, Purwokerto, Indonesia.*

Bambang Agus Pramuka, *Universitas Jenderal Soedirman, Purwokerto, Indonesia*

Muhammad Nafik Hadi Ryandono, *UNAIR Surabaya, Indonesia*

Alfitri Alfitri, *Samarinda State Institute of Islamic Studies, Indonesia*

Razli Bin Che Razak, *Universiti Malaysia Kelantan, Malaysia.*

Muhamad Muhamad, *STEI Yogyakarta, Indonesia.*

Muhammad Akhyar Adnan, *UMY Yogyakarta, Indonesia.*

Editors

Bambang Iswanto

Muhammad Birusman Nuryadin

Muhammad Iswadi

Language Editor

Widya Noviana Noor

Dedy Mainata

Rachmat Saleh Nasution

Cover Design

Hj. Kokom Komariah, Angrum Pratiwi

Technical Support

Sri Safari

H. Khairuddin

DAFTAR ISI

	Halaman
Assessing Factors Influencing Moral Hazard of Mudharaba and Musyaraka Financing In Islamic Banking; Case Study in Surakarta <i>Indah Piliyanti & Afrilianti Romadhon</i>	83 – 92
Sistem Operasional Pegadaian Syariah Berdasarkan Surah Al-Baqarah 283 pada PT. Pegadaian (Persero) Cabang Syariah Gunung Sari Balikpapan <i>Rachmad Saleh Nasution</i>	93 – 119
Pengaruh <i>Corporate Governance</i> , <i>Growth Opportunity</i> dan <i>Net Profit Margin</i> (NPM) Terhadap Nilai Perusahaan (Studi Empiris pada Perusahaan <i>Go Public</i> di Bursa Efek Indonesia Tahun 2008-2011) <i>Tikawati</i>	121 – 140
Potensi Pencapaian Pengumpulan Zakat dan Permasalahannya di Kabupaten Banyumas Dan Purbalingga <i>Dwita Darmawati & Alisa Tri Nawarini</i>	141 – 150
Pengaruh Rasio Profitabilitas dan <i>Leverage</i> terhadap <i>Earnings Per Share</i> (EPS) (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2012-2015) <i>Nurul Amaliah Zamri, Atiek Sri Purwati & Sudjono</i>	151 – 166
Kinerja Manajerial dan Persepsi Nasabah Terhadap Perbankan Syariah di Jawa Barat <i>R. Hozin Abdul Fatah & Sugeng Setyadi</i>	167 – 194
Wakaf Dalam Tafsir Al-Manar (Penafsiran atas Surat al-Baqarah ayat 261-263 dan Ali 'Imran ayat 92) <i>Nunung Lasmana</i>	195 - 207

EDITORIAL



Alhamdulillah segala puji hanya milik Allah SWT yang telah melimpahkan *rahmat, taufiq, hidayah*, dan *inayah*-Nya, sehingga jurnal “AL-TIJARY” edisi Juni 2016 dapat hadir kembali untuk mempersembahkan hasil karya para akademisi dan praktisi yang memiliki kompetensi dalam kajian ekonomi Islam dari berbagai Perguruan Tinggi dan Institusi di Indonesia.

Pada edisi Juni 2016 kali ini Al-Tijary mempersembahkan tujuh artikel yang sangat menarik dan aktual untuk dikaji seiring dengan perkembangan kajian ekonomi Islam dewasa ini. Artikel-artikel tersebut mencakup pembahasan tentang perekonomian Islam yang berkaitan dengan kelembagaan perbankan syariah, pegadaian syariah, lembaga zakat, perusahaan, dan kajian tafsir tentang wakaf.

Mengawali edisi kali ini adalah hasil penelitian tentang faktor-faktor yang mempengaruhi moral hazard pada pembiayaan mudharabah dan musyarakah di perbankan syariah. Peneliti adalah Indah Piliyanti & Afrilianti Romadhon, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Surakarta. Hasil penelitian menunjukkan bahwa factor-faktor yang menyebabkan terjadinya *moral hazard* pada pembiayaan mudharabah dan musyarakah pada salah satu bank syariah di Surakarta ada lima faktor, yaitu: faktor *asymmetri informasi*, karakter nasabah, cakupan kontrak, monitoring, dan terakhir adalah jaminan. Selanjutnya peneliti memberikan catatan bahwa peningkatan monitoring, akuntabilitas jaminan, serta *good corporate governance* menjadi sangat penting.

Selanjutnya Tikawati membahast entang pengaruh *corporate governance, growth opportunity* dan *net profit margin* (NPM) terhadap nilai perusahaan, studi empiris pada perusahaan *go public* di Bursa Efek Indonesia Tahun 2008-2011. Hasilnya menunjukkan bahwa variabel CGPI, *GROWTH*, dan *Net Profit Margin* (NPM) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Nilai Perusahaan (*Tobin's q*) dengan tingkat signifikansi kurang dari 0,05 (< 5%). Nilai koefisien determinasi yang ditunjukkan dari nilai *adjusted R square* sebesar 0,654 menyimpulkan bahwa variabel dependen Nilai Perusahaan dengan proksi *Tobin's q* dapat dijelaskan oleh variabel independen CGPI, *GROWTH*, NPM sebesar 65,4% dan sisanya sebesar 34,6% dijelaskan oleh variabel atau sebab lain diluar model penelitian ini.

Selanjutnya R. Hozin Abdul Fatah & Sugeng Setyadi membahas tentang kinerja manajerial dan persepsi nasabah terhadap perbankan syariah di Jawa barat. Penelitian ini menemukan bahwa nasabah bank syariah menunjukkan loyalitas ganda terhadap sistem perbankan, karena hampir setengah responden nasabah menyatakan bahwa mereka masih menjadi nasabah bank konvensional dengan alasan yang sifatnya teknis operasional dan bukan idiologis.

Rachmat Saleh Nasution membahas tentang sistem operasional pegadaian syariah berdasarkan surah al-Baqarah 283 pada PT. Pegadaian (persero) cabang Syariah Gunung Sari Balikpapan. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa sistem operasional yang ada di Pegadaian Syariah dengan Pegadaian Konvensional walaupun ada kemiripan, akan tetapi terdapat juga perbedaan. Perbedaan yang mendasar yang sifatnya fundamental yaitu; Akad atau transaksi yang digunakan Pegadaian Konvensional berdasarkan Perjanjian

Perdata, sedangkan pada Pegadaian Syariah didasarkan pada fiqh Muamalah yang berlandaskan al-Qur'an dan Hadis.

Nurul Amaliah Zamri dkk., meneliti tentang pengaruh rasio profitabilitas dan *leverage* terhadap *earnings per share* (EPS), studi empiris pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2012-2015). Hasil penelitian menyimpulkan bahwa penggunaan hutang sebagai modal atau DER dapat berpengaruh terhadap EPS jika manajemen perusahaan dapat memanfaatkan dana yang berasal dari hutang untuk memperoleh laba operasi yang lebih besar daripada beban bunga, maka penggunaan hutang dapat memberikan keuntungan bagi perusahaan dan akan meningkatkan laba bagi pemegang saham.

Dwita Darmawati & Alisa Tri Nawarini meneliti tentang potensi pencapaian pengumpulan zakat dan permasalahannya di Kabupaten Banyumas dan Purbalingga. Selain menggambarkan potensi zakat yang cukup tinggi peneliti juga mendeskripsikan tentang permasalahan yang dihadapi OPZ, antara lain; kesadaran masyarakat kurang, terbatasnya anggaran untuk operasional pengelolaan ZISWA, kurangnya jumlah dan kompetensi SDM pada OPZ, dualisme kepemimpinan dalam institusi dan tersentralisasi sistem manajemen organisasi menyebabkan lambatnya respon OPZ, serta kurangnya komitmen pengurus pada keberadaan lembaga.

Nunung Lasmana, wakaf dalam tafsir al-Manar (penafsiran atas surat al-baqarah ayat 261-263 dan al-imran ayat 92). Konsep wakaf berdasarkan penafsiran ayat nafkah dalam Tafsir al-Manar menunjukkan wakaf itu harus mensejahterakan. Dengan demikian, wakaf produktif menjadi niscaya dalam menambah kemanfaatan wakaf bagi umat.

Akhirnya kami mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang turut memerikan kontribusi atas terbitnya Al-Tijary. Kami sangat terbuka jika ada saran dan kritik yang membangun, demi kebaikan jurnal Al-Tijary pada edisi berikutnya.

Wassalam,

Redaktur